



学校通信 赤坂小だより

令和6年度 第18号 R6.11.15

北九州市立赤坂小学校

校長 大成 清徳

6年間の
集大成

6年生

修学旅行記

◎今月6日(水)～7日(木)、6年生は小学校での学習の総まとめである修学旅行へ行ってきました。爽やかな秋空のもと、天候に恵まれ、仲間とともに多くのことを学び、体験し、楽しいひと時を過ごす中で友情を深めた充実の2日間でした。

季節の変わり目で、寒暖差の大きい時期でしたが、旅行中に体調を崩す児童もほとんどなく、1泊2日の行程を無事に終えることができました。5分前行動を心がけ、時間に遅れることなくスムーズに進行でき、見学地やホテルでは、赤坂小の代表にふさわしい立派な態度で過ごすことができました。『考動・幸動で絆を深め、みんなで最高の修学旅行にしよう』というめあてを見事に達成できました。帰校した子どもたちは、それぞれに満足気な表情を浮かべていました。きっと、生涯忘れられない体験となったことと思います。スナップ写真で、訪れた主な見学地と子どもたちの様子をご紹介します。

《1日目》

① キッサニア福岡



多くのブースの中から自分たちで選択して、様々な職業を楽しみながら体験しました。



② 大刀洗平和記念館



戦争で多くの尊い命が失われた事実を知り、平和の大切さを心に刻みました。



◇平和学習の総まとめとして・・・戦争の愚かさ、平和の尊さを学ぶ

かつて、旧陸軍が東洋一を誇った大刀洗飛行場を中心とする一大軍都が存在したこの地は、昭和20年(1945年)3月、米軍の大空襲により壊滅的な被害を受け、民間人を含む、多くの尊い命が失われました。また、この飛行場は特攻隊の中継基地として、多くの若き特攻隊員の出撃を見送った場所でもあります。大刀洗平和記念館は、このような尊い犠牲のうえに現在の平和と繁栄があることを感謝し、平和へのメッセージを発信し続けるために建てられました。

平和集会では、代表児童が『平和への誓い』を伝え、全校児童が一羽一羽思いを込めて折った千羽鶴を献納しました。映像や朗読で、この地で起きた戦争の悲劇を聞いた後、博多湾から引き上げられた九七式戦闘機等、館内の展示物を見学しました。自分たちより少しだけ年上の少年兵が、特攻に赴く際に家族に宛てた手紙の文面に、見入っている子どもたちもいました。これまで計画的に平和学習に取り組んできた6年生は、戦争の愚かさを改めて感じるとともに、このような悲惨な出来事を繰り返さないよう、平和な世界を築いていきたいという決意を強くしました。

《2日目》

① 城島高原パーク



ジュピターやポセイドンなどの絶叫系をはじめ、様々なアトラクションをグループで楽しみました。



② うみたまご



ペリカンや大きなセイウチのユーモラスなショーやイルカのショーを楽しみました。



『読書の秋』～本に親しもう～図書委員会の取組

◎読書の秋を迎えて、図書委員会では、学校図書館をもっと利用してもらおうと様々な取組を行いました。

各学年で貸出数の多い本を集計して、ベスト3を掲示し、「読んでみたい」なという気持ちを高めています。

給食時には、放送で子どもたちがよく知っている物語の登場人物の特徴を読み上げて誰かを当てるクイズをしました。昼休みは「絵本のへや」に低学年の児童を集めて、紙芝居で読み聞かせをしました。毎回、部屋いっぱいになるほど好評でした。

ご家庭でも、お子様と一緒に読書を楽しむ時間をとるなど、本に触れる機会を増やしていただくと子どもたちの読書する習慣もより身に付いていくと思います。よろしくお願いいたします。



【2年生】地域に学ぶ『まちたんけん』

◎2年生は、11月1日(金)、生活科の学習で校区の様々な事業所に出かけて、働いている方に仕事について質問する学習を行いました。コースは「うねき明太子店→北九州ロードサービス」「ハロデイ→荒木産婦人科」「サポートセンター本城→白石書店」の3つです。子どもたちは、事前に準備した質問を投げかけ、答えていただいた内容を一生懸命メモしていました。分かれて出かけました。移動中の安全見守りのお願いをしたところ、3名の保護者の方が快く引き受けていただき、大変助かりました。



♡幼・小一貫連携事業 本城東幼稚園との交流会②

◎11月8日(金)、本校1年生と本城東幼稚園との2回目の交流会を実施しました。今回は、本城東公園まで出かけて、グループで宝物探しをしました。これは、五感を養うネイチャーゲームで、目で見えて、耳で聞いて、触ってみた感触を伝え合うことで、人それぞれ感じ方に違いがあることを知り、他者理解を進めることを目的としています。園児さんの感じたことを優先して宝物を見つけていた1年生の姿に、成長を感じました。



◇赤坂スポーツフェスティバルに向けて 熱のこもった練習風景



<1・2年生 表現運動>



<3・4年生 表現運動>



<5・6年生 組体操>

◎11月23日(土)に迫ったスポーツフェスティバルに向けて、本格的な練習が始まりました。各学年とも、走競技や表現運動の練習に毎日汗を流しています。

今年は、「自ら考え、創造する行事」を目標に、取組を進めています。表現運動の中で、グループで振付を考えたり、5,6年生の希望者で応援団を結成し、全児童を巻き込んで応援パフォーマンスをしたり、スローガンの文字を各学級に割り当てて貼り絵で作成したりするなど、様々な場面で子どもたちのアイデアを取り入れて、自分たちで作り上げている実感がもてるように工夫しています。本番まで、頑張りぬくことができるよう、ご家庭でも健康管理にご留意くださいますようお願いいたします。